

VIETNAM



LA ODISEA DEL CHICLE

EL imperialismo yanqui describe una parábola histórica que va desde la guerra de Cuba en 1898 hasta los bares de la calle Ballesta en 1975. Bajo este arco de chulería política hay mucho desembarco, mucha intervención, mucho chicle repartido, mucho napalm, mucha leche en polvo, mucho exterminio, mucha ayuda votada en el Congreso, mucha guerra de banana, de caucho, de petróleo, de cobre, mucho embajador ciático, mucho boy de Texas drenando la libido con las tabernas del puerto, mucha blenorragia reexpedida a la metrópoli al final de quintas, mucho telefilm con protagonista alimentado con tarta de cerezas que se acoge con la boca llena a una enmienda de la Constitución. Y total para nada.

En medio de este intervencionismo americano existen algunas victorias disimuladas, algún alto el fuego, algún armisticio al borde de un paralelo. Pero hay una derrota clavada, rotunda e inmisericorde. El pueblo vietnamita acaba de dar a los americanos un correctivo sin fisuras; no han dejado allí ni a un apuntador yanqui para que siquiera nos relatare su versión. Aparte de la logística, en el asunto del Vietnam ha habido un error psicológico de base. Ocurre que todos los imperia-

listas que han pasado por allí, españoles, franceses, japoneses y principalmente norteamericanos han dado en creer que aquella gente era gilipolla. Claro está, ven que los vietnamitas son pequeñitos, con su trenca bajo el sombrerito de cono, que sonríen siempre aun cuando les pisan un callo y pensaron que una guerra con ellos se acababa con cuatro bofetadas. Pero ya, ya. Resulta que la hazaña de estos aparentes enanitos ha sido la más dura de toda la historia de la humanidad desde Herodoto hasta nuestros días. Y parecían tontos, así tirando del carrito.

Esto de perder guerras es como el rascar: todo es cuestión de empezar. Sucede que los americanos han equivocado el viento de la Historia. Después de Vietnam puede venir Suramérica, África y Oceanía. Tal como van las cosas pienso, que el último reducto del imperialismo yanqui serán los bares de la calle Ballesta y de la Costa Fleming donde los rubios defensores de Occidente agarrados contra la barra a un lingotazo de güisqui acabarán cantando a coro Asturias, patria querida. Y así terminará la civilización occidental.

VICENT

¿QUIES ABANDONAN BADO SABADETE

La mujer americana ha al, por culpa de Kinsey, Ithem Reich, Margaret s, y ha descubierto que pasan menos noches americano se iba a las lefender la causa de las valores intangibles de la vida, su santa pretado el cinturón de con el vecino, dentro había un vecino que no nía que segar la hierba ra ellas exigen su grati escrito a sus maridos: ansados de pasar tanto

sábado sabadete fuera de casa, los bravos adalides de la cosa han decidido volver y cumplir a calzón caído. «No más noches sola», es el slogan Iberia que ellas han puesto sobre la cama conyugal. La guerra ha terminado y la mujer americana ha comprendido que es mejor tener un marine en la cama que tenerlo en Saigón. Pero como el matrimonio es una cosa que cansa mucho, los yanquis ya están liando lo de la OTAN y lo de la NATO, o lo que fuere, que se ha recrudecido con la alarma de Portugal, para venirse a la Costa Fleming, que es adonde está el sabor.

O sea que en la Costa Fleming vuelven a subir los aranceles. Al pueblo español es al que le toca siempre apretarse el cinturón. Incluso cuando de lo que se trata es de soltárselo. ■ TIO OSCAR.

